
笹間第一小学校・笹間第二小学校

統合準備委員会だより
～ 令和５年４月の統合に向けて ～

笹間第一小学校・笹間第二小学校の統合を円滑に進めるため、令和３年８月30日に「笹間第一小学校・笹

間第二小学校統合準備委員会」を発足し、以後、各専門部会や準備委員会において、統合に関する様々な協
議・調整が進められています。
この「統合準備委員会だより」は、令和５年４月の統合に向けた準備等の取組状況を、保護者や地域の皆

様にお知らせするために発行しています。

◆学校経営部会
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編集／笹間第一小学校・笹間第二小学校統合準備委員会事務局（花巻市教育委員会教育企画課）

令和４年度第３回統合準備委員会を開催しました。【令和４年11月１日（火）】

令和４年度第３回目の統合準備委員会が11月１日、笹間第一小学校体育館で開催されました。

第２回準備委員会（６月28日）以降に開催された４つの専門部会の会議結果等について報告があり、これ
までの経過や今後の方向性について確認しました。
今後も随時専門部会を開催し、協議・調整を進め、次回（２月頃）の準備委員会では、各部会検討の最終

報告を行い、滞りなく統合の準備が整った場合は、準備委員会を解散する予定としています。

各専門部会から報告のあった会議結果等の内容
は、次のとおりです。

■令和４年度第３回（第７回）会議 【７月２６日】
■令和４年度第４回（第８回）会議 【９月２０日】

～①学校経営／②運動着・上履きの決定と購入／
③PTA説明会などを検討

①学校経営について
・学校経営デザイン案の修正案の検討や『ふるさと学習
SDG′sささま』に関し、地域連携部会と協議を進めていま
す。

・『まなびフェスト』は、成果の検証が可能となるよう作
成を進めています。

・学校経営計画は、学校経営デザインとの整合を図りつつ、
学校運営組織を含め、冬季休業中に原案の完成を目指し
ます。

・校内研究は、７月27日に笹間ジョイントプロジェクト
（SJP）を実施し、太田小、西南中との連携強化の方向性
を確認しました。

②運動着、上履きの決定と購入
・保護者アンケートを行い、３案の中から左のデザインと
すること、半袖（紺色のＴシャツ）の左胸の部分に校章
のワンポイントを入れることが決定しています。

・上履きは、アンケートの結果から、緑色ラインの入った
もの１種類を学校指定とすることが決定しています。

③PTA説明会の開催
・２校合同でのPTA説明会の開催について検討しました。

裏面もご覧ください。



◆教育課程部会

■令和４年度第２回（第４回）会議 【９月１４日】

～①生活のきまり／②委員会活動／③日課表／④まなび交流学習
事業の様子を確認

※まなび交流学習：両校の児童が一緒に学習や体験を行い、交流を深め
合う活動

①生活のきまりについて
・笹一小での名札の取り扱い、登下校の方法、学習道具の持ち帰り、給
食当番など生活の決まりのほか、自転車通学や休日における自転車の
利用範囲などのルール、夏休みのプール利用時の交通手段、登下校時
にクマが出没したときの対応などを両校で確認しました。

②委員会活動について
・児童会の構成、活動内容等について、今後の交流学習等の機会を利用
して、年度内に確認することにしました。

③日課表について
・令和４年度の笹間第一小学校の日課表のほか、スクールバスは、笹一
小の校地内を発着場所とすることなどを両校で確認しました。

④まなび交流学習事業の様子について
・児童の様子は、「一人多くなるだけで、勉強や給食、遊び時間が楽し
かった」「もう少し遊びたかった」などの声のほか、学年を超えて交
流する姿も見られた。

・不安そうな児童への関わり、声掛けを大切にし、児童の様子を把握し
ていくことを確認しました。

←９月７日のまなび交流学習の様子
４・５年生は英語、６年生は国語の交流事業を実施しました。

■令和４年度第５回（第９回）会議 【１０月２４日】

～①学校経営／②PTA説明会／③統合後の学校関係者組織／
④ファウンテンレイク小学校との姉妹校の継承などを検討

①学校経営について
・保護者向けの『まなびフェスト』案や『ふるさと学習 SDG′sさ
さま』の検討のほか、学校経営計画、学校運営組織の作成スケ
ジュールについて協議しました。

② PTA説明会
・2/16の両校の授業参観日に、笹一小で保護者に対する説明会を実
施することにしました。（２月上旬、保護者に資料を配布し、質
問・意見を集め、説明会で説明する予定です。）

③統合後の学校関係者組織
・学校運営協議員、スクールガード、学習ボランティア、学校行事
への来賓等の考え方について検討しました。

④ファウンテンレイク小学校との姉妹校の継承
・平成10年12月に笹間第二小学校が姉妹校締結した米国ホットスプ
リング市「ファウンテンレイク小学校」との交流を、統合後の笹
間第一小学校でも継続していくことを確認しました。
・３学期に、笹二小から閉校のお知らせと笹一小との交流継続の依
頼に係るメッセージＶＴＲの送付を予定してします。

令和元年７月・米国ホットスプリン
グ市訪問団が笹間第二小学校を訪問。
英語の授業・折り紙・習字等で交流



◆地域連携部会

■令和４年度第１回（第１回）会議 【７月１４日】

～①部会長・副会長の選出／②ふるさと学習の取組内容について意見交換

①部会長・副会長の選出について
・部会長を伊藤晴二さん、副部会長を高橋博明さんに決定しました。
②ふるさと学習の取組内容について
・これまで学校と地域が連携して取り組んできたことについて、洗い出しを行い意見交換を行った。

■令和４年度第２回（第２回）会議 【９月１５日】
～ふるさと学習の取組内容について意見交換

○ふるさと学習の取組内容について
・第１回会議で洗い出した内容を踏まえて、ふるさと学習の内容を「教育課程内」「教育課程外」「その
他」に分類・整理し、部会内で確認しました。（内容は、下の表のとおりです。）
・部会会議で出された主な意見は、次のとおりです。

▶笹二小で実施してきたクロスカントリーは、スポ少活動として、笹一小の児童も参加しやすい環境
になるよう引き続き検討してほしい。
▶高齢者との関わりが想定される野菜の栽培や老人クラブ等との交流活動は、窓口を一本化し、笹間
地区老人クラブ連合会を通じて依頼した方が良い。
▶「その他」に「笹間地区民大運動会」を追加してほしい。
▶統合後の横尻地区のスクールガードには、バス停での見送りや出迎えをお願いしたい。
▶これまで横尻教振や学校の協力のもと実施してきた笹二小の「雪っこまつり」は、笹間地区のイベ
ントとして、実行委員会を設置し継続していくことで、地区内の関係団体からも意見をもらってい
きたい。
▶「雪っこまつり」の継続は、コミュニティ会議としても賛成であり、協力したい。まずは、横尻教
振として、どのような実行委員会を組織するのか、予算を含め一度提示してほしい。

　花巻市立笹間第一小学校　ふるさと学習

そ
の
他
連
携
等

〇一輪車（クラブ活動として）
〇発信等の場としての道の駅の活用
〇行事への支援
〇陸上や水泳等の練習支援

〇図書ボランティア
〇スクールガード
〇早起きマラソン
〇花巻祭りへの参加

〇クロスカントリー
　※ＰＴＡ部会との関り
〇雪っこ祭り
　※地区で検討中

左記のとおり

歴
　
史

〇全校遠足
〇笹間の歴史（６総）

○全校遠足の内容によるが…
　・案内（講師）等
　・見学先の整備等
○笹間の歴史の講師

つ
な
が
り

〇キャップハンディ体験（４　総）
〇笹間の未来（６総）

〇西南地区文化祭 〇地域行事
〇老人クラブとの交流　三世代交流等

○地域行事への子どもの参加
○老人クラブとの交流等
○「笹間の未来を語る会」への参加

産
　
業

〇野菜の栽培（２生）
〇まち探検（２生）
〇まちの地図づくり（３社）
〇農業の学習（５社　５総）

○野菜の栽培の講師・お手伝い
○まち探検等での対応（お店など）
○農業の学習の講師
○農業体験（？）

文
　
化

〇田植え踊り（３総　運動会）
〇笹間さんさ（４総　運動会）
〇むかし遊び（１生）
〇むかしの道具（３　社）

○田植え踊りの講師・練習のお手伝い
○運動会での田植え踊り発表のお手伝い（演奏等も）
○田植え踊りの道具準備のお手伝い（初年度）
○笹間さんさの講師・練習のお手伝い
○運動会での笹間さんさ発表のお手伝い
○むかし遊びの講師
○むかし遊びの会のお手伝い

　　SDG'ｓ　ささま　　　　　　　　　さ ら に　　　　さ き に　　　ま っ す ぐ に

教育課程内 教育課程外 その他（地域による取組等） 地域にお願いしたいこと

自
然
・
環
境

〇きせつさがし（１・２生）
〇環境保全にかかわる内容（５総）

〇星空の観察（笹間コミュニティ） ○星空の観察会の実施（笹間コミュニティ）

現在検討中の「ふるさと学習」
の内容です。



会議の結果や経過などについては、花巻市ホームページ（「笹間第一小学校・笹間第二小学校統合準備委
員会の取組」ページ）でお知らせしています。
～お問い合わせは、準備委員会事務局（市教育委員会教育企画課 ℡45-1311）まで

笹間 統合準備委員会 検索

◆管理・事務部会

■令和４年度第２回会議 【９月２１日】

～①笹間第二小学校から笹間第一小学校に移設する備品等／②今後のスケジュールを確認

①笹間第二小学校から笹間第一小学校に移設する備品等について
・笹間第二小学校で保有している備品等については、笹間第二小学校の閉校式終了後に笹間第一小学校に移
設すること、また、地域の歴史資料やアルバムなどは１階倉庫に、地域の運動会の用具などは外の用具庫
にまとめて保管することを確認しました。

②今後のスケジュールについて
・両校において、不要な物品等の処理を今後１月末をめどに、進めてもらうことを確認しました。

教育委員会からのお知らせ

◆準備委員会だより（第２号）でお知らせしてい
た笹間第一小学校の来客用（職員）駐車場から
給食調理場北側の駐車場まで、そして、校舎南
側昇降口付近までの未舗装部分のアスファルト
舗装のほか、校舎南側の外壁修繕がこのほど完
了しました。

◆この工事は、統合後のスクールバス等の乗り入
れのほか、雨天・降雪時の児童等の歩行、給食
車両等の通行に支障がでないよう、経年劣化で
傷んだ南側外壁の補修を含めて、夏休み期間中
を中心に整備していたものです。

笹間第一小学校
駐車場等舗装・校舎外壁修繕が完了


